

Inauguración del XXXIV Congreso Nacional de Esperanto

- * "EL ESPERANTO, UNA LENGUA NEUTRAL Y FACTIBLE DE SER ACEPTADA POR TODAS LAS NACIONES" (don Mariano Cantalapiedra)
- * ASISTIERON EL GOBERNADOR CIVIL Y OTRAS AUTORIDADES



A las doce del mediodía de ayer, fue inaugurado el XXXIV Congreso Nacional de Esperanto. El acto tuvo lugar en la Sala Borja, y asistieron el gobernador civil de la provincia, don José Estévez Méndez; en representación del alcalde, don Emilio Martín Calero; el delegado de Información y Turismo, don Carmelo Romero; delegado de Educación y Ciencia, don Manuel López y el jefe superior de Policía, don Luis Rodríguez Rocas.

Presidió el acto el presidente de la Federación Española de Esperanto, don Angel Figuerola. Le acompañaban el secretario de la Federación, señor González Abón, el vicepresidente señor Gómez Martín, y el tesorero, don Gerardo Flores.

Comenzó el acto el presidente del Comité Local, don Mariano Cantalapiedra Nieto, que se dirigió en primer lugar a las autoridades, agradeciéndoles su presencia en la sesión inaugural. A continuación, se refirió al esperanto como una lengua común, neutral, factible de ser aceptada por todas las naciones. Deseó a los congresistas una feliz estancia en la ciudad, y seguidamente repitió las palabras de bienvenida en esperanto.

Se procedió a la lectura de cartas y telegramas enviados desde diferentes puntos de España y del extranjero, solidarizándose con el Congreso y deseando felices resultados.

Local: Salón de actos de la Caja de Ahorros Popular, plaza Fuente Dorada, 21.

8 tarde.—Conferencia en castellano, a cargo de don Fernando de la Puente Solsena, doctor en Medicina, presidente de la Asociación Española de Esperantistas Católicos.

Local: Salón de actos de la Caja de Ahorros Prvncial de Valladolid, plaza de España, sin número.

Tema: «Esperanto y compromiso temporal».

SALUTACION DE TODOS LOS GRUPOS ASISTENTES

Los diferentes grupos esperantistas que participan en el Congreso dirigieron unas palabras de saludo, a través de uno de sus representantes. Fueron todos muy aplaudidos.

Tomó la palabra el presidente de la Federación Española, don Angel Figuerola que hizo referencia a la ciudad de Valladolid como centro de cultura y arte. Hizo hincapié en las razones de idealismo que movían a un grupo numeroso de personas para celebrar un congreso y mantener en pie una empresa totalmente desinteresada.

Después tomó la palabra el gobernador civil, recalcando el hecho de que un elevado número de personas abandonen sus ocupaciones para dedicar tiempo en algo puramente espiritual. Habló de lo positivo de convivir personas de diferentes orígenes, y se despidió deseando a los congresistas una feliz estancia, excelentes conclusiones y un buen recuerdo de Valladolid. Con estas palabras quedó abierto el XXXIV Congreso Nacional de Esperanto. El presidente de la Federación, don Angel Figuerola, entonó, acompañado de los congresistas, el himno esperantista, la Espero.

PROGRAMA DE ACTOS PARA HOY

8,30 de la mañana.—Visita turística a la ciudad. Recorrido en autocar por las principales vías urbanas, con visita a los monumentos más notables (Museo de Escultura, Catedral, iglesia de la Antigua, etc.).

Salida de autocares: Dos de Mayo, 4, sede del Grupo Esperantista de Valladolid.

5 tarde.—Exámenes de Esperanto, para obtención del correspondiente diploma.

Local: Dos de Mayo, 4, sede del Grupo Esperantista.

6 tarde.—Reunión informativa sobre UEA (Asociación Universal de Esperanto).